



España es uno de los países amenazados por el incremento de temperaturas debido al cambio climático y Zaragoza es una de las ciudades que más van a verse directamente afectadas. Es por ello que, al igual que en otras ciudades, el Ayuntamiento debería poner en marcha urgentemente acciones que disminuyan los efectos perjudiciales que van a provocar las olas de calor.

LAS ALTAS TEMPERATURAS PUEDEN MATAR

Numerosos estudios han demostrado que las altas temperaturas inciden directamente en el agravamiento de patologías ya existentes, como enfermedades cardiovasculares, respiratorias, pulmonares, renales, gastrointestinales o incluso neurológicas, que pueden llegar a ocasionar la muerte. Las altas temperaturas del verano de 2022 en España causaron más de 12.000 muertes entre junio y agosto.

Según un estudio de ISGlobal, un tercio de las muertes por el efecto de isla de calor podrían evitarse si los árboles cubrieran el 30% del espacio urbano. El asfalto y el hormigón de las calles irradia una importante cantidad de energía infrarroja al ambiente urbano, calentando el aire, lo que provoca que las noches sean también calurosas.

¿QUE HACE NUESTRO AYUNTAMIENTO?

- Elimina alcorques de las calles y por tanto arbolado.
- Remodela calles en las que no incluye arbolado que genere sombra.
- Renueva plazas donde el protagonista es el cemento.

- Utiliza especies exóticas e invasoras en las nuevas plantaciones en lugar de utilizar árboles autóctonos.
- Reduce las partidas para educación ambiental.
- Utiliza presupuesto que vienen de impuestos sobre el agua para otros fines en lugar de usarlos para mejoras en la red de agua pública.
- Mientras dice defender la huerta de Zaragoza, la de Movera está amenazada con proyectos fotovoltaicos que pueden sepultarla.
- Realiza repoblaciones en nombre del Bosque de los Zaragozanos en espacios esteparios destruyendo hábitats que albergan especies en peligro de extinción.
- Aprueba y promete Planes, como el de Adaptación al Cambio Climático pero no ejecuta sus acciones.
- Coloca por la ciudad maceteros con ridículos arbustos de plástico cuando pregona la naturalización de la ciudad.

ANTE LAS OLAS DE CALOR ES URGENTE

- Renaturalizar la ciudad: Disminuir el cemento y aumentar las zonas arboladas en calles y plazas.
- Crear de manera urgente refugios climáticos para ayudar a la ciudadanía a afrontar las olas de calor.

Los refugios climáticos son espacios que se ponen a disposición de toda la población. Se trata de identificar en cada zona de la ciudad, tanto espacios exteriores arbolados (parques, plazas, calles, etc.) como espacios interiores (centros cívicos, polideportivos, colegios, iglesias, comercios...).que cuenten con temperaturas entre 25, 26 grados, y que dispongan de zonas de descanso y agua, al igual que se está haciendo en otras ciudades.

DEMANDAMOS REFUGIOS CLIMÁTICOS YA